

2015年12月24日

横浜市立青葉台中学校 学校だより 自由と規律 - 1月号

Tel 983-1062 Fax 983-7103

E-mail: y2aobada@edu.city.yokohama.jp

発行者: 青葉台中学校 校長 脇山 幸之

もう、1年が終わろうとしています。月並みですが、今年はいかがが過ごせましたか? 「超調子がよかった!」「まあ良かった」(大阪弁でいう「ぼちぼちでんな」、ではない。この言葉はちょっとよいことを暗に示しています)。「ちょっと調子悪かった。」「めちゃくちゃ調子が乗らなかった。」と、様々でしょう。しかし、「調子よかった」という人はほとんどいないと思います。何かの部分で、調子が乗らなかった人の方が多いと思います。365日いろんなことを経験した中で、全てがうまくいくわけがないと考えた方がよろしいかと思います。だからみなさん、この年末にくよくよしないで、「来年はこうするんだ、このようになると」と想いを巡らせ、来年の展望に取りかかってください。みんなに明るい、素晴らしい新年が訪れることを願っていますし信じています。

この冬休みも、いつも通り、「集中して日常生活に取り組んでいただきたい。」ことをお願いしたい。このお正月の時期は、日本の時間の中では、ある意味独特の時間なので、体調管理をいつもよりしっかりと行ってください。まず規則正しい生活を行うことを心掛け、一日ごとの生活をしっかりと送ってください。いつもの合言葉:「ケジメと集中」で進めていきましょう。皆さん良いお年をお迎えください。1月7日、全員で健康で再開しましょう!!

今日は、TV番組 下町ロケット から

20日で最終回でしたが皆さんは見ていましたか? とても面白い番組ですね。学校通信でなぜ、これに触れるのか? それは、この番組の中に見習うべき考え方やとても素晴らしい言葉が多数存在していたからです。

特にこれから生きていく中学生にとっては、今それを感じて自分の瞬間、瞬間を、生きていってほしいと思ったからです。何げないシーンです。佃社長が自分の娘の模擬面接をした時のセリフです(13日放送)。引き続き、本番の面接光景は20日に放送されましたが、何と堂々としていたことでしょうか!

特に今3年生の面接練習をやっているから余計にこれを感じました。そしてこれから面接を受ける生徒は特に、大人も是非実践してほしいことです。下町ロケットを通じて再認識しました。(1, 2年生でもすぐ必要になります。)

さて、みなさんは、面接官が一番聞きたいことはなんだと思いますか? 答えは、「あなたの想い」です。

面接必勝法に書かれている、きれいな内容はいらぬのです。佃社長の娘は、家での練習で父に、自分の想いを話した時、合格と言われました。本番でも、帝国重工の面接官は落とすつもりで待ちかまえていましたが、動機を聞かれて、「父です」と答え、父の凄さを見て自分はこうしたい、こういうことをやりたいと自分の言葉で答えました。僕も以前の会社でおこなっていた新入社員の面接でも、ありきたりのきれいな答えを言う志願者には魅力を感じませんでした。面接では何と言っても、まず会話が成り立つことが必要です。面接は、その人の持つコミュニケーション能力を見るためにおこなわれるのです。言い換えれば、うまくコミュニケーションがとれると良いのです。会話ができない人は面接にはならないのです。面接の前提条件はこれです。

次に態度姿勢。①身だしなみ、服装 ②礼儀作法、態度。あわせて③言葉使い ④意欲 が見られます。

だらしない格好で、おどおどしていることはよくありません。なれなれしく、動作が乱暴などはもつてのほかです。先ず自信を持って、元気に明るく、礼儀正しく振る舞ってください。これは誰でも気にすればできることです。ここで後れを取ってはダメです。よくきかれる代表質問を考えましょう。そして、注意してほしいことを書きます。

常に、とにかく面接官がその質問であなたから何を聞きたがっているのかという真意をつかんでください。上にも書いたように、彼らは、優等生の回答でなく「あなた自身の話」を聞きたいのです。よーく理解して下さい。

① 志望理由

志望理由は必ず聞かれます。当たり前のことですが、志望理由がしっかりしていないと何の意味も持ちません。なぜ自分はその高校へ行きたいのか、志望高校のどこが自分にとって魅力的なのか、なぜどうしても入りたいのか、きちんと面接官に対してアピールする必要があります。自分の意思の表明です! テキストに書いてあることや、他人の言っていることは全く関係ありません。付属高校を受験する人たちで、よくあるパターンですが、この大学に行きたいからという見え見えの答えは、その高校をバカにしています。

② 高校生活

この高校で、自分だったら、こう勉強に取り組む、部活はこのように参加する。委員会活動は・・・というように、その気持ちや自分の考えている生活を熱く語ります。あなたしか言えない答えを面接官は期待しています。部活をやらなければならその代わりに何に打ち込むのかを伝えることが肝心です。「部活はやりません」という答えなどは最低です。

③ 今までの活動・委員会活動・部活動

まず、部活なら、それにとにかくいかに自分が一生懸命取り組んできたをアピールする必要があります。もちろん好成績を残した実績があるのなら、何の大会で何位に食い込んだか伝える事も効果的です。委員会活動も同様です。特にボランティア活動をした人は必ずその内容を言ってください。ボランティア活動は高校においてのみならず、社会人になってからも人として研鑽をつめる良い機会です。その活動にいかに関心に取り組んだかで、その人の人となりが把握できるといっても過言ではありません。思いやりのあふれた人間であることをアピールすることをためらわないでください。委員会で委員長だったりした人は必ずその旨を伝えてください。リーダーが務まる人であることを示す絶好のチャンスです。

③ 自己アピール

自分にはどんな長所があって、どんな特技があって、どんな生き方を生きてきて、どんな資格があるのか、しっかり伝える事が自己アピールです。恥じることなく、堂々と述べるのです。自分が一生懸命やってきたことを伝える、自分が一生懸命やって、合格した英検や漢検のことを伝える、自分の特技を伝える、自分の長所を伝えることをためらってははいけません。短所についてはあなたの短所なんて面接官は聞いても全く関係ありません。短所だからそれを嫌だと思っているはず。だったら、何とか直そうとしているはず。そのための努力をどうしているのか、あなただったら、ききたくありませんか？面接官が、短所を聞く理由は、この人はこんな努力をしている、それを聞きたいからなのです。

④ 準備していない質問が聞かれたとき

準備ができていない質問がされたとき。とっさに答えられなくて、もごもごしてしまうこともあるでしょう。そのときは、開き直って自信を持って、元気よく答えるといいのです。ただしウソはだめですよ。とにかくおどおどしてはいけません。質問の中身がよくわからなかったら、「すみません、もう1度おっしゃってください」ということが大事です。とっさの質問にびびらないで、堂々とわからないなら聞きかえして、なるようになると考えて。その態度が案外好感をもたらします。

ともかく、緊張しないでリラックスして「精一杯努力する！」ことが大切です、投げ出さないで真摯に対応してください。楽しむ気持ちで…それが、「ストリートスマートの行う面接」です。特に3年生は、参考にしてください。他の人たちもこれからの人生では、数多くの面接が待ち受けています。その時のために心の片隅に留めてください。絶対お得です。佃社長の一語。「どんな難問にも答えはある。挑戦し続ける限り必ず答えを見つけ出せる。」

○このコーナーではいろんな数字(データ)を記載、その数字を見て考えていただきたいのです。

さ—どうしましょうか

対象	目標	直近の現状値	目標値 (平成32年度)
妊娠期	妊娠届出者に対する面接を行った割合	92.3% (26年度)	95.0% (※1) 以上
来就学期	保育所等待機児童数	8人 (27年4月)	0人 (※1)
小中学生	「自分には良いところがある」と答える子どもの割合	小: 74.2% 中: 84.2% (26年度)	小: 75.0% (※2) 以上 中: 85.0% (※2) 以上
中学生	将来の夢や目標を持っている生徒の割合	89.8% (26年度)	75.0% (※2) 以上
	高校進学に向けて寄り添い型学習等支援事業に参加する子どもの数	488人 (26年度)	【調整中】
高校生	市立高等学校における就学準備率(※3)	93.1% (26年度)	95.0%以上
	市立高等学校における卒業時の進路決定率(※4)	97.9% (26年度)	99.0%以上
困難を抱える若者	若者自立支援機関の継続的支援により自立に改善が見られた人数	1,082人 (26年度)	1,500人 (※1) 以上
保護者	ひとり親家庭等自立支援機関を利用した人のうちの就労者数	303人 (26年度)	1,900人 (※1) 以上 (26年度~7か年累計)

※1 横浜市子ども・子育て支援事業計画の目標値(平成31年度)

※2 第2期横浜市教育振興基本計画の目標値(平成30年度)

※3 就学準備率は卒業者数を入学者数で割った値

※4 進路決定率は進路決定者数を卒業者数で割った値

表1

表2

日程	予定
平成27年12月10日(木)	常任委員会(案案説明)
12月21日(月)~ 平成28年1月15日(金)	市民意見募集
3月	常任委員会(原案説明)
3月末	計画の策定

横浜市では、全国的に問題になっている「子どもの貧困」対策に関する取組を、本格的に始めようとしています。貧困の連鎖という言葉もよく聞かれる中、その悪循環を断ち切り、真に子どもの豊かな成長を支える教育、保育の推進を行うということで、【乳幼児期の教育・保育の保障と学齢期の全ての子どもに対する教育の充実】を、子ども貧困対策の基盤とし位置づけるようです。

施策の柱として、(1) 気付く・つなぐ・見守る (2) 子どもの育ち・成長を守る (3) 貧困の連鎖を断つ (4) 困難を抱える若者の力を育む (5) 生活基盤を整える をかけ、進める予定です。この計画を進めていく上の進捗状況の把握の手段として子どもの成長段階や若者・ひとり親家庭など対象ごとの目標値を表1のように設定しています。そして表2のスケジュールで行う予定です。

現在市民意見の募集期間ですので、ご意見のある方は、申し出ることができます。実効のある、施策になるといいと思いますね！

○ 地域での活動！ マルシェぶらりーと（5日）、青葉台公園（11・28）と第二公園での地区防災訓練（餅つき）（13日）、やきいも大会（20日）

青葉台連合商店会主催で、青葉台小、榎が丘小、青葉台中、横浜桐蔭大学、日本体育大学などからのエイサーの踊り、ダンス、バトン、吹奏楽、ダブルタッチなど盛りだくさんの出し物などをステージで行い、楽しい時間を過ごしました（マルシェぶらりーと）。また連合町内会や各町内会の主催による防災訓練や清掃活動と結びつけたお餅つき、焼き芋などの活動も行いました。どれも地域の皆様と協働して、子どもたちが活躍することができ、一層の地域のきずなを深めることのできる行事となりました。

* 部活動などで頑張る生徒たち（敬称略）

今月は以下のように報告ができます。またまたうれしい限りです。みなさんおめでとうございます。

◎ 社会科 平成27年度 税の標語

神奈川県間税会連合会 会長賞 3年 平岡 温人

◎ マラソン大会

上位10位までを下記に記載します。おめでとうございます。1年生男子は当日の運営の不備で記録がとれなかったため、21日に校内で記録会を行いました。申し訳ありませんでした。

男子1年		男子2年		男子3年	
近藤 匠馬	16'43"	山下 智輝	14'15"	佐野 祐生	14'27"
石津 大翔	17'32"	半田 翔太郎	14'26"	中嶋 優歩	14'51"
戸澤 龍人	18'01"	駿馬 直希	14'35"	川口 隆人	15'37"
安田 健人	18'28"	山本 献	14'41"	前川 雄平	15'56"
安河内 透音	18'38"	陣田 達琉	14'44"	池永 海	15'59"
近藤 有馬	18'42"	大和 希	14'51"	秋田 公平	16'06"
山崎 聖修	18'45"	大坪 圭	14'52"	河崎 主樹	16'07"
寺神戸 良輔	18'53"	蔵方 裕己	14'55"	藤田 航輔	16'08"
虫本 大己	18'57"	川上 豪士	14'56"	相楽 勘太	16'11"
菊池 太賀	19'06"	永沼 大吾	14'59"	小林 祐輝	16'15"

佐野 祐生:3年連続1位

(祐:正しくは示に右)

女子1年		女子2年		女子3年	
今岡 結	9'03"	竹内 あかり	8'19"	潮 八重加	9'22"
池永 鈴	9'05"	香月 夕奈	8'42"	月見 真彩	9'54"
堀 彩乃	9'06"	高下 千代	8'56"	杉浦 華穂	9'57"
鈴木 萌奈	9'15"	荒木 香穂	8'57"	中垣 理紗子	9'58"
安田 理紗	9'20"	村上 莉歩	9'08"	太田 麗奈	10'01"
辻 葵衣	9'23"	宮崎 智菜美	9'11"	滝川 真子	10'03"
大場 夏実	9'27"	村澤 心映	9'14"	坪内 菜々香	10'05"
廣末 花蓮	9'28"	高木 晴花	9'18"	本田 彩夏	10'06"
室 彩奈	9'29"	櫻井 夏南子	9'24"	池崎 真佳	10'09"
江口 玲那	9'34"	新井 ココロ	9'25"22	渡邊 凜	10'13"

(今岡の今:ラでなく 正しくはテ)

竹内 あかり:大会記録タイ

潮 八重加:3年連続1位

◎ 男子ソフトテニス部

平成27年度青葉都筑地区一年生ソフトテニス大会 男子団体戦 第3位

◎ バドミントン部 横浜市中学校バドミントン大会青葉区予選

ダブルス男子 第3位 常盤 海斗・野津 凱 (2年)

* 生徒会の活動 (敬称略)

*秋の主要な行事を乗り越え、生徒会では、日常の青葉台中学校での時間を過ごしやすい環境をより伸ばし、改善するべき所をよくするにはどうしていこうかという議論を、中央評議会などを中心に取り組んでいます。みんなで気付いたことを共有し努力してほしいものです。

* PTA、部活動振興会 の活動

PTA: スローガン: 青中に行こう! 知ろう! 楽しもう! 子どもの笑顔のために!

引き続き学校の行事に多大なるお手伝いをいただき、子どもたちと一緒に時間を共有していただき、PTA活動を実施していただきました。感謝いたします。

部活動振興会: スローガン: 自分を信じて、仲間を信じて、夢に向かって突き進め!

文化発表会では、とても工夫されていた部活動の掲示を行っていただきました。生徒たちからもとても評判が良かったようです。ありがとうございました。新年度発行の部活動たよりの編集等の作業を行っていただいています。よろしく願っています。

